



Kaiser-Karl-Schule

Hinterm Sandberg 1-3 25524 Itzehoe Telefon: (04821) 2764 Fax: (04821) 3210

Betriebspraktikum der Obertertien der KKS

In diesem Schuljahr findet für die Schüler der KKS ein Betriebspraktikum statt.

Unser Konzept:

1. Vorbereitung im 1. Halbjahr des 9. Schuljahres:

- Absprache der Fachlehrkräfte über die Planung
- Elterninfo zur Organisation des Praktikums
- Information der Schülerinnen und Schüler in den einzelnen Klassen
- Möglichkeit des Besuch des Berufsinformationszentrums mit den Klassenlehrern
- Eltern-/Schülerabend zum Thema „Berufsorientierung“ mit Unterstützung der Agentur für Arbeit
- Präsentation des Betriebspraktikums
- Erstellen von Bewerbungsunterlagen im Fach Deutsch
- Erarbeitung verschiedener Aspekte zum Thema „Arbeit“ in den Fächern Erdkunde und Geschichte
- Bewerbung der Schüler/innen in den Betrieben
- Nachweis des Praktikumsplatzes in der Schule bis Januar.

2. Durchführung des Praktikums:

- Unser Betriebspraktikum erstreckt sich über den Zeitraum von 14 Tagen vom 05.09. - 16.09.2011.
- Während des Praktikums wird ein Berichtsheft geführt.
- Während dieser Zeit werden die Schüler/innen von ihren Klassen- bzw. Fachlehrern betreut.

3. Auswertung und Präsentation des Betriebspraktikums:

- Während des Praktikums führen die Schüler eine für sie zusammengestellte Praktikumsmappe

- Nach Ende des Praktikums müssen alle Schülerinnen und Schüler der Obertertien über ihre Erfahrungen eine Präsentation im Rahmen eines Präsentationstages erstellen. Dabei sind inhaltliche und formale Bewertungskriterien zu erfüllen.
- Klassenlehrer, Deutschlehrer und/oder Erdkunde- bzw. Geschichtslehrer bilden eine Bewertungskommission für die Präsentation. Der Deutschlehrer überprüft die Mappe. Die Gesamtleistung geht im Stellenwert einer Klassenarbeit in die Deutschnote ein.

Unsere Ziele:

Die Schüler/innen sollen durch das Praktikum:

- sich erstmals mit der Frage nach einem für sie geeigneten Beruf auseinander setzen.
- ihre Fähigkeiten, Interessen und Wünsche kennen- und bewerten lernen.
- einen ersten Einblick in die Berufswelt und deren Anforderungen gewinnen.
- Arbeitsbereiche außerhalb der Schule kennen lernen.
- sich kritisch Fragen der Wirtschaftswelt stellen.
- durch eigene Erfahrungen mit der Praxis idealisierte Berufsvorstellungen hinterfragen.
- Anforderungen der Wirtschaft und der Arbeitgeber an zukünftige Bewerber erfahren.

Leiter des Betriebspraktikum:

Hartwich Puzich, Mittelstufenleiter